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Abstract (en)
[origin: WO2009129637A1] A mobile strapping device (1) for strapping packaged goods with wrap-around strap, comprising a tensioner (6) for
applying a strap tension to a loop of a wrapping strap, and a connector (10) for producing a connection in two areas of the loop of the wrapping
strap disposed one on top of the other, and a chargeable energy storage means (15) for storing energy that can be released as drive energy for
motorized drive motions at least for the connector and/or for the tensioner, is intended to have high functional reliability and ease of handling despite
the possibility of automated production of wrapped straps, at least to a large extent. In order to accomplish this, it is proposed that the strapping
device be provided with a brushless DC motor as a drive for the tensioner and/or the connector.

Abstract (de)
Eine mobile Umreifungsvorrichtung (1) zur Umreifung von Packgut mit einem Umreifungsband, die eine Spanneinrichtung (6) zur Aufbringung
einer Bandspannung auf eine Schlaufe eines Umreifungsbandes, sowie eine Verbindungseinrichtung (10) zur Erzeugung einer Verbindung an
zwei übereinander liegenden Bereichen der Schlaufe des Umreifungsbandes, und einen aufladbaren Energiespeicher (15) zur Speicherung von
Energie, die als Antriebsenergie für motorische Antriebsbewegungen zumindest für die Verbindungseinrichtung und/oder für die Spanneinrichtung
freigebbar ist, aufweist, soll trotz der Möglichkeit einer zumindest weitestgehend automatisierten Erzeugung von Bandumreifungen eine hohe
Funktionssicherheit und gute Handhabungseigenschaften aufweisen. Um dies zu erreichen, wird vorgeschlagen, die Umreifungsvorrichtung mit
einem bürstenlosen Gleichstrommotor als Antrieb für die Spanneinrichtung und/oder Verbindungseinrichtung zu versehen.
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